GACETA de la Unión de Universidades de América Latina. Secretaría General.

Nº 29

Ciudad Universitaria, México 20, D.F.

FEBRERO 1980

I CONFERENCIA DE FACULTADES Y ESCUELAS DE CONTADURIA DE AMERICA LATINA

10 Enero de 1980.

Universidad Externado de Colombia. 26-30 de octubre de 1980, -Bogota, Colombia

CONVOCATORIA

A LOS DECANOS Y DIRECTORES DE FACULTADES Y ESCUELAS DE CONTADURIA DE AMERICA LATINA.

Por acuerdo del Consejo Ejecutivo de la Unión de Universidades de América Latina en su XXV reunión, ratificado por el propio Consejo en su XXVI, ambas celebradas en la ciudad de México en el mes de noviembre de 1979, nos es grato convocar a esa Institución para que concurra a la I Conferencia de Facultades y Escuelas de Contaduría Pública de América Latina que tendrá por sede la Facultad de Contaduría Pública de la Universidad Externado de Colombia.

La Conferencia se efectuará en la ciudad de Bogotá, Colombia, los días comprendidos del 26 al 30

de octubre de 1980.

La reunión tendrá un Tema General subdividido en la siguiente forma:

TEMA GENERAL: REALIDAD Y PERSPECTIVAS DE LA CONTADURIA PUBLICA EN AMERI-CA LATINA.

Tema I: INSTITUCIONAL: EL CONTADOR PUBLICO ANTE LA SOCIEDAD.

Tema II: POLITICO: SOBERANIA NACIONAL Y TRASNACIONALES DE AUDITORIA.

Tema III: TECNICO:LOS ESTADOS FINANCIEROS ANTE LOS EFECTOS DE LA INFLACION.

Encarecemos a esa Facultad o Escuela que, para dar mayor trascendencia al evento, formule y envíe trabajos sobre cada uno de los aspectos del Temario, sujetándose para ello a las Normas y plazos que aparecen en hoja anexa.

Asimismo, rogamos tomar nota de que cada delegación de las Facultades o Escuelas de Universidades afiliadas a la UDUAL podrán integrarse hasta por 3 miembros (1 Delegado Oficial y 2 Observadores). Los Delegados de Universidades afiliadas tendrán derecho a voz y voto y las de las Universidades no afiliadas a la UDUAL, solamente derecho a voz y calidad de observadores.

Como ha sido habitual, cada Institución cubrirá los gastos de sus representantes oficiales, tanto de

pasajes como de estancia.

Finalmente, hacemos el ruego a esa Institución de que se sirva acusar recibo de esta Convocatoria y, en su oportunidad, expresarnos su posible asistencia y los nombres de los delegados que acudirán al evento.

DR. FERNANDO HENESTROSA.

Rector de la Universidad Externado de Colombia, Presidente del Consejo Ejecutivo de la UDUAL y Presidente de la Comisión Organizadora de la Conferencia.

> Dr. Pedro Rojas Secretario General UDUAL.

I CONFERENCIA DE FACULTADES Y ESCUELAS DE ODONTOLOGIA DE AMERICA LATINA

6 de febrero de 1980.

Universidad Autónoma de Santo Domingo. Facultad de Ciencias Médicas, Departamento de Odontología, 12-16 de octubre de 1980. Santo Domingo, Rep. Dominicana.

CONVOCATORIA

A LOS DECANOS Y DIRECTORES DE FACULTADES Y ESCUELAS DE ODONTOLOGIA DE AMERICA LATINA.

Por acuerdo del Consejo Ejecutivo de la Unión de Universidades de América Latina, nos es grato convocar a esa Institución para que concurra a la I Conferencia de Facultades y Escuelas de Odontología, que tendrá por sede la Facultad de Ciencias Médicas, Departamento de Odontología de la Universidad Autónoma de Santo Domingo, República Dominicana.

La Conferencia se efectuará en la ciudad de Santo Domingo; República Dominicana, los días comprendidos entre el 12 y el 16 de octubre de 1980.

La reunión se sujetará al siguiente Temario:

TEMA GENERAL: HACIA UNA NUEVA ODONTOLOGIA LATINOAMERICANA.

TEMA I: Los recursos humanos odontológicos necesarios para América Latina.

TEMA II: El cambio en la producción de servicios odontológicos en América Latina.

MESA REDONDA: La producción de conocimientos para la práctica odontológica en América Latina.

Encarecemos a esa Facultad o Escuela que para dar mayor trascendencia al evento, formule y envíe trabajos sobre cada uno de los aspectos del Temario, sujetándose para ello a las Normas y plazos que aparecen en el documento adjunto.

Asimismo, hacemos notar que las delegaciones de las Facultades y Escuelas de Odontología, podrán integrarse hasta por 5 representantes oficiales y deberań nombrar anticipadamente su jefe de delegación. Los delegados que excedan ese número, así como los de instituciones que pertenezcan a universidades no afiliadas a la UDUAL, tendrán el carácter de observadores.

Como ha sido habitual, cada institución cubrirá los gastos de sus representantes oficiales, tanto de

pasajes como de estancia.

Finalmente, hacemos el ruego a esa Institución de que se sirva acusar recibo de esta Convocatoria y en su oportunidad, expresarnos su posible asistencia y los nombres de los delegados que acudirán al evento.

Dr. Leonardo Erickson Santos Director del Departamento de Odontología de la Universidad Autónoma de Santo Domingo. Dr. Pedro Rojas Secretario General de la Unión de Universidades de América Latina.

Dr. Magín Domingo Puello
Decano de la Facultad de ciencias Médicas.

CALENDARIO

Domingo 12 de octubre.

17.00 a 19.00 hs. Inscripción de delegados. 19.00 a 20.00 hs. Sesión Preliminar 20.00 hs. CEREMONIA INAUGURAL.

Lunes 13 de octubre

8.30 a 13.00 hs. Primera Sesión Plenaria. Presentación del Tema I: LOS RECURSOS HUMANOS ODONTOLOGICOS NECESARIOS PARA AMERICA LATINA. Discusión en lo general.

15.00 a 19.00 hs. Mesa de Trabajo sobre el Tema I.

Martes 14 de octubre.

8.30 a 13.00 hs. Segunda Sesión Plenaria. Presentación del Tema II: EL CAMBIO EN LA PRODUCCION DE SERVICIOS ODONTOLOGICOS EN AMERICA LATINA. Discusión en lo general.

15.00 a 19.00 hs. Mesa de Trabajo sobre el Tema II.

Miércoles 15 de octubre.

8.30 a 13:00 hs. MESA REDONDA sobre el Tema: LA PRODUCCION DE CONOCIMIENTOS PARA LA PRACTICA ODONTOLOGICA EN AMERICA LATINA. 15.00 a 19:00 hs.

Jueves 16 de octubre.

9:00 a 13:00 hs. Tercera Sesión Plenaria: Presentación del Relato General. Rocomendaciones y conclusiones.

Elección de sede para la II Conferencia de Facultades y Escuelas de Odontología.

CEREMONIA DE CLAUSURA.

VIII CONFERENCIA DE FACULTADES Y **ESCUELAS DE ECONOMIA DE AMERICA LATINA**

5 de Febrero de 1980.

Universidad Autónoma de Santo Domingo. Facultad de Ciencias Económicas y Sociales. 2-7 de Noviembre de 1980. Santo Domingo, República Dominicana.

CONVOCATORIA

A LOS DECANOS Y DIRECTORES DE FACULTADES Y ESCUELAS DE ECONOMIA DE AMERICA LATINA

Por acuerdo del Consejo Ejecutivo de la Unión de Universidades de América Latina y del Comité Ejecutivo de la Asociación de Facultades, Escuelas e Institutos de Economía de América Latina, y cumplimentando la resolución tomada por la VII Conferencia de Facultades y Escuelas de Economía de América Latina, celebrada en Quito, Ecuador, en septiembre de 1978, nos es grato convocar a esa Institución para que concurra a la VIII Conferencia de Facultades y Escuelas de Economía de América Latina, que tendrá por sede la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad Autónoma de Santo Domingo, República Dominicana.

La Conferencia se efectuará en la ciudad de Santo Domingo, República Dominicana, los días

comprendidos entre el 2 y el 7 de noviembre de 1980. La Reunión se sujetará al siguiente Temario:

TEMA I: CONDICIONES DE LA DOCENCIA E INVESTIGACION ECONOMICA EN AMERICA LATINA:

a) Corriente de pensamiento en la enseñanza de la Economía.

b) El Estadoy la docencia e investigación económica en América Latina.

c) La extensión universitaria desde las escuelas de Economía.

d) La situación actual de las interpretaciones teóricas sobre el desarrollo económico de América Latina.

TEMA II: EL PAPEL ACTUAL DE AMERICA LATINA EN EL SISTEMA ECONOMICO **IMPERANTE 1970-1980:**

a) Energéticos y desarrollo en América Latina.

b) Influencia de la escuela de Chicago en la Política Económica.

c) La internacionalización de la fuerza de trabajo.

Encareceremos a esa Facultad, Escuela o Instituto que, para dar mayor trascendencia al evento, formule y envie trabajos sobre cada uno de los aspectos del Temario, sujetándose para ello a las Normas y plazos que aparecen en el documento adjunto.

Asimismo, hacemos notar que las delegaciones de las Facultades, Escuelas e Institutos de

Economía podrán integrarse hasta por 5 representantes oficiales y deberán nombrar anticipadamente su jefe de delegación. Los delegados que excedan ese número, así como los de instituciones que pertenezcan a universidades no afiliadas a la UDUAL ni a la AFEIAL, tendrán el carácter de observadores.

Como ha sido habitual cada institución cubrirá los gastos de sus representantes oficiales, tanto de

pasajes como de estancia.

Finalmente, hacemos el ruego a esa Institución de que se sirva acusar recibo de esta Convocatoria y en su oportunidad, expresarnos su posible asistencia y los nombres de los delegados que acudirán al evento.

Lic. Rolando Pérez Uribe. Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad Autónoma de Santo Domingo. Dr. Pedro Rojas Secretario General de la Unión de Universidades de América Latina.

Lic. Juan Pablo Arroyo Ortiz

Presidente de la Asociación de Facultades, Escuelas e Institutos de Investigación de Economía de América Latina (AFEIIEAL).

CALENDARIO

Domingo 2 de noviembre

8.30 a 12.30 hs. Inscripción de delegados.
17.00 a 19.00 hs. Sesión Preliminar.
20.00 hs. CEREMONIA INAUGURAL.

Lunes 3 de noviembre

8.30 a 12.30 hs. Primera Sesión Plenaria. Presentación del Tema I: CONDICIONES DE LA DOCENCIA E INVESTIGACION ECONOMICA EN AMERICA LATINA. a) Corrientes de pensamiento en la enseñanza de la Economía. b) El Estado y la docencia e investigación económica en América Latina. c) La extensión universitaria desde las escuelas de Economía. d) La situación actual de las interpretaciones teóricas sobre el desarrollo económico en América Latina.

Martes 4 de noviembre

8.30 a 12.30 hs. Segunda Sesión Plenaria. Presentación del Tema II: EL PAPEL ACTUAL DE AMERICA LATINA EN EL SISTEMA ECONOMICO IMPERANTE 1970-1980. a) Mesa Redonda sobre energéticos y desarrollo en América Latina.

TARDE LIBRE

Miércoles 5 de noviembre

8.30 a 11.30 hs Tercera Sesión Plenaria. Continuación del Tema II: b) Influencia de la escuela de Chicago en la política económica. c) La internacionalización de la fuerza de trabajo.
11.30 a 12.30 hs. Instalación de Mesas de Trabajo. I: Condiciones de la docencia e investigación económica en América Latina; II: Energéticos y desarrollo en América Latina; III: El papel actual de América Latina en el sistema económico imperante 1970-1980; IV: Trabajo de AFEIIEAL sobre organización y Estatutos.

Jueves 6 de noviembre

8.30 a 12.30 hs. Trabajo simultáneo de las Mesas I, II, III, y IV. 15.30 a 19.00 hs. Trabajo simultáneo de las Mesas I, II, III, y IV. 19.00 hs. Reunión de relatores y preparación del Relato General.

Viernes 7 de noviembre

8.30 a 12.30 hs. Cuarta Sesión Plenaria y presentación del Relato General.

15.30 a 18.30 hs. Ultima Sesión Plenaria, de Negocios:

a) Aprobación de Estatutos de la AFEIIEAL;

b) Elección de autoridades del Consejo de la AFEIIEAL;

c) Sede de la IX Conferencia de Facultades y Escuelas de Economía de América Latina.

SITIAL "JOSE VASCONCELOS"



Dr. Ricaurte Soler.

El XXII Consejo Ejecutivo de la Unión de Universidades de América Latina, en su reunión celebrada en la Universidad Central del Ecuador, Quito, Ecuador, los días 4 y 5 de marzo de 1977, considerando la urgente necesidad de promover la investigación sobre temas socio-económicos y políticos, en relación con la Universidad, en las diversas sociedades de América Latina, acordó instituir concursos que llevarán el nombre de distinguidos educadores de Latinoamérica, los que quedarán abiertos a investigadores latinoamericanos para realizar estudios bajo la dirección del Consejo Ejecutivo de la UDUAL sobre problemas de urgente enfoque y resolución.

En vista de lo anterior, la Universidad Nacional Autónoma de México, creó un Sitial para un investigador latinoamericano, con el propósito de que realizara estudios sobre problemas universitarios de gran trascendencia y actualidad. Este Sitial llevó el nombre del ilustre maestro "José Vasconcelos" y estuvo sujeto a concursos. El jurado de estos estuvo constituido por el Coordinador de Humanidades de la Universidad Nacional Autónoma de México, por el Presidente de El Colegio de México y por los Directores o Jefes de Departamento de Estudios Latinoamericanos de las Facultades de Filosofía y Letras, Ciencias Políticas y Sociales y Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México. El Secretario

General de la UDÚAL participó con voz informativa. El ganador del Sitial fue el doctor Ricaurte Soler, de Panamá, profesor y doctor en Filosofía, Historia y Letras, el cual presentó el proyecto de investigación que llevó por título "La Idea y Cuestión Nacional Latinoamericanas". El doctor Ricaurte ha trabajado durante dos años en las oficinas de nuestro Secretariado en elaboración de dicha investigación, misma que está por concluir. Aprovechando esta ocasión, GACETA UDUAL sostuvo una plática con el doctor Ricaurte Soler, la cual presentamos en seguida.

¿Qué le motivó a aceptar el Sitial?

-La posibilidad de poder integrar, a través de un trabajo continuo, estudios sumamente fragmentados que había realizado con anterioridad, fue una de las razones que me movieron a aceptar el "Sitial José Vasconcelos". También el deseo de reanudar vínculos de estudio con maestros de la UNAM, pues de esta Universidad fullestudiante en 1959.

-¿Considera que el proyecto de trabajo para el Sitial, corona la serie de estudios y trabajos que tenía realizados?

-Naturalmente que la continuidad de dos años de trabajo ha permitido una labor de investigación que no había sido posible en otras condiciones. Creo, por ello, que el "Sitial" debería de continuar, pues es de suma importancia incorporar a la UDUAL estudiosos que constribuyan a realizar los fines mediatos e inmediatos de esta Institución.

-¿Considera que su trabajo llena un vacío importante, en la historia de pensamiento político latinoamericano?.

Es lo que pretendería. He realizado la investigación en el sentido de procurar establecer los vínculos del desarrollo de la idea bolivariana con las distintas instancias de la totalidad social. Creo que no son muchos los empeños de esta índole, pero se hace necesario que la reconstrucción de la historia latinoamericana no se agote en la sola especialización de las distintas disciplinas. Parece urgente, por ejemplo, que el historiador de las ideas comprenda que los resultados de su investigación inevitablemente lo compromete con una imagen de la historia económica y social. Así como también es preciso que el historiador de la economía tome conciencia de que tésis en cuanto a su disciplina, tienen alcances en cuanto al desarrollo y evolución de las ideologías.

¿En qué medida y a que niveles considera que orientará su trabajo las luchas de liberación

latinoamericanas?

-Existen tareas históricas no realizadas en el pasado que comprometen por lo tanto al presente. La idea de unificar la América Latina es una de ellas. No se trata de buenos deseos expresados por sus exponentes más conocidos, Bolívar y Martí. Es una idea que cobró forma definida en las luchas sociales y políticas que acompañaron los distintos procesos de organización nacional que tuvieron lugar en nuestra América del siglo pasado, e incluso del presente. Despejar sus contenidos progresistas y reaccionarios de ayer ha de ayudar a definir sus posibilidades revolucionarias actuales. Basta recordar, por ejemplo, el bello y enérgico llamado de Sandino a "realizar el sueño de Bolívar".

-¿Está satisfecho con haber sido beneficiario del Sitial y haber trabajado 2 años en la sede de la

UDUAL?

En la UDUAL he encontrado toda la colaboración requerida para el normal desarrollo de esta investigación. Tanto en el doctor Efrén C. del Pozo, lamentablemente fallecido, como en el actual Secretario General de la UDUAL, doctor Pedro Rojas. Es ineludible consignar también el apoyo del doctor Guillermo Soberón, Rector de la UNAM. Desearía expresar, finalmente, el deseo de que el "Sitial José Vasconcelos" continúe su vigencia en beneficio de futuros estudiosos y en promoción del conocimiento y la investigación.

El índice tentativo de la investigación del doctor Ricaurte es el siguiente:

Título: LA IDEA Y CUESTION NACIONAL LATINOAMERICANAS Subtítulo: DE LA INDEPENDENCIA A LA EMERGENCIA DEL IMPERIALISMO.

Prólogo

Instroducción: La nación latinoamericana: Proyecto y problema

Primera Parte

LA IDEA Y CUESTION NACIONAL HISPANOAMERICANAS: LA EMANCIPACION

Nota preliminar a la Primera Parte

I. Nuestra América y la cuestión nacional en la democracia liberal.

II. Nuestra América y la cuestión nacional en la democracia radical.

Conclusión de la Primera Parte

LA ORGANIZACION NACIONAL EN NUESTRA AMERICA.

Nota preliminar a la Segunda Parte

III. Cuestión nacional y relaciones de producción

IV. La lucha por la organización nacional.

V. Idea de nuestra América en la organización nacional.

Conclusión de la Segunda Parte.

Tercera Parte

DE "NUESTRA AMERICA" de BLAINE A "NUESTRA AMERICA" de MARTI.

Nota preliminar a la Tercera Parte

VI. Blaine, el imperialismo

VII. Hostos, Martí

VIII. Marti y la democracia liberal

IX. Blaine, Martí.

Conclusión a la Tercera Parte

Conclusión General y Perspectivas

APENDICES

I. Nación –cultura nacional– penetración cultural

II. Antología del pensamiento latinoamericanista de finales del s. XVIII a finales del s. XIX

REPRESENTANTE DE LA AUPELF VISITA EL SECRETARIADO DE LA UDUAL

El señor Michel Guerrero, encargado del servicio de estudios franceses y del diálogo de las culturas, de la AUPELF (Asociación de Universidades Parcial o Enteramente de Lengua Francesa), visitó a nuestro Secretario General. La AUPELF cuenta con un Comité Latinoamericano, integrado por 7 representantes de diferentes áreas de América Latina y que se reúnen una vez por año.

El objetivo de la Asociación es el desarrollar las investigaciones y estudios de América Latina en el mundo del habla francesa y viceversa, con ese fin han organizado diversos cursos de perfeccionamiento para maestros de francés en Latinoamérica y en Francia. Además tienen el proyecto de crear un Centro de Traducciones con las Universidades de Canadá, con la O.N.U. y con el gobierno de Costa Rica, en donde los egresados tendrán la oportunidad de contratos con los diversos organismos internacionales.

El Secretario General de la AUPELF se encuentra en Canadá, Université de Montreal, B.P. 6128,

Montreal, Canadá, H3C3J7.

UNIVERSIDADES DE LA REPUBLICA DOMINICANA.

Durante la semana transcurrida entre el 3 y el 10 del actual febrero el doctor Pedro Rojas viajó a la República Dominicana con

los siguientes propósitos:

1º. Hacer los arreglos necesarios a fin de lanzar las Convocatorias para la VIII Conferencia de Facultades, Escuelas e Institutos de Investigación de Economía de América Latina y para la I Conferencia de Facultades y Escuelas de Odontología de América Latina. Dichas Conferencias serán auspiciadas por la Facultad de Ciencias Económicas y la Facultad de Ciencias Médicas, Departamento de Odontología, de la Universidad Autónoma de Santo Domingo. Nuestro Secretario General fue atendido por el señor rector de la UASD, doctor Antonio Rosario, y las conversaciones para fijar los términos de las Conferencias realizadas con los decanos doctores Rolando Pérez Uribe por la primera de dichas facultades y Magín Domingo Puello por la de Ciencias Médicas, junto con el doctor Leonardo Erickson Santos, director del Departamento de Odontología, más un concurso de funcionarios y profesores de ambas entidades.

2°. A invitación de los señores rectores fueron visitadas la Universidad Central del Este, la Universidad Católica "Madre y Maestra" y el Instituto Tecnológico de Santo Domingo, con el fin de estrechar los lazos de la UDUAL con estas instituciones afiliadas.

EJECUTIVO DE LA UDUAL.

La XXVII Reunión del Consejo Ejecutivo de la Unión de Universidades de América Latina habrá de celebrarse los días 24 y 25 de abril próximo, en la Escuela Politécnica Nacional, de Quito, Ecuador.

Han sido citados todos los miembros del Consejo y se espera que

haya una numerosa asistencia de los mismos.

La reunión examinará críticamente la situación de nuestras universidades y sus sociedades, además de fijar las políticas y actividades a seguir.

SE HAN ENVIADO NUEVOS FORMULARIOS PARA EL CENSO 1978-79

El Departamento de Estadística de la UDUAL comenzó a elaborar el Censo Universitario Latinoamericano correspondiente a 1978-79. Para tal efecto, ha solicitado la más amplia colaboración a las Universidades del área para que sea contestado el nuevo cuestionario a la brevedad posible. Fue remitido a más de cuatrocientas instituciones latinoamericanas de enseñanza superior.

El nuevo cuestionario es producto de la discusión de diferentes proyectos elaborados por el Jefe del Departamento de Estadística de la UDUAL en colaboración con especialistas del ramo, y se caracteriza por ser de una más sencilla contestación a la vez que aporta una

información más completa.

El Censo es el único documento que a nivel latinoamericano presenta los datos más importantes de cada una de las universidades y ahora se busca su mayor utilidad al tiempo que su actualización.

DIRECTORIO

DEL CONSEJO
EJECUTIVO DE
LA UNION DE
UNIVERSIDADES
DE AMERICA LATINA

Presidente:

Dr. Fernando Hinestrosa, Rector de la Universidad Externado de Colombia, Bogotá.

Primer Vicepresidente: Ing. Rubén Orellana, Rector de la Escuela Politécnica Nacional, Quito, Ecuador.

Segundo Vicepresidente: Ing. Héctor Ochoa Zuleta, Rector de la Universidad Centro Occidental, "Lisandro Alvarado" Barquisimeto, Venezuela.

Tercer Vicepresidente: Dr. Juan Oscar Usher Tapponier. Rector de la Universidad Católica "Nuestra Señora de la Asunción" Paraguay.

Vocales Propietarios

Primero
Dr. Leonel de Cervantes L..
Rector de la Universidad La Salle.
México

Segundo Dr. José Tola Pasquel, Rector de la Pontificia Universidad Católica del Perú, Lima.

Tercero: Dr. Antonio Rosario, Rector de la Universidad Autónoma de Santo Domingo, República Dominicana.

Cuarto: Lic. José Enrique Montecino. Rector de la Universidad del Aconcagua, Mendoza, Argentina

Secretario General: Dr. Pedro Rojas

La GACETA UDUAL
aparece mensualmente
Lic. Froylán López del Hierro
Director

DEDION HOMENAJE AL DOCTOR EFREN DEL POZO

La Sociedad Mexicana de Historia y Filosofía de la Medicina, realizó una Sesión Homenaje al doctor Efrén del Pozo. La Sesión se llevó al cabo el 28 de febrero en el Auditorio de la Academia Nacional de Medicina del Centro Médico Nacional en la ciudad de México. El doctor Fernando Ortiz Monasterio, presidente de la Sociedad, dirigió unas palabras a los asistentes. Rubén Vasconcelos, Carlos Guzmán, Julio Ibarra y Xavier Lozoya, hicieron uso de la palabra para exaltar algunos de los diferentes aspectos de la vida y obra del doctor del Pozo.

LA UDUAL PREPARA UN CATALOGO DE LAS UNIVERSIDADES LATINOAMERICANAS

Con el objetivo de facilitar una información más rápida eficiente y funcional sobre las instituciones de enseñanza superior en América Latina, la UDUAL elabora actualmente un catálogo de todas estas instituciones, ya sea afiliadas o no afilidas. El nuevo volúmen que se planea sería análogo al International Handbook of Universities, reunido y publicado por la Asociación Internacional de Universidades, pero comprendería el mayor número de las instituciones latinoamericanas y estaría impreso en nuestro español y en la lengua afín, el portugués, en relación a las universidades brasileñas. Incluso pretendemos que ese catálogo abarque la información básica correspondiente a las universidades de lengua francesa en Canadá, además de la de Haití.

A diferencia del Censo Universitario Latinoamericano, que ha venido publicando la Secretaria General de la Unión de Universidades de América Latina, el catálogo no contendrá información estadística, sino facilitará únicamente los principales datos sobre las instituciones, lo que será un

instrumento de útil manejo dentro y fuera de nuestra región.

NOTAS BREVES

★ El Instituto Tecnológico Autónomo de México, México, D.F., abre sus cursos para el estudio de las maestrías en ADMINISTRACION y en ECONOMIA (con áreas de especialización en "Teoría del Comercio Internacional" y "Finanzas Internacionales", "Teoría y Planificación del Desarrollo Económico", "Teoría y Política Monetaria", "Teoría de las Finanzas Públicas" y, "Política Fiscal"). Los interesados deberán dirigirse para mayores informes a:

Instituto Tecnológico Autónomo de México.

Río Hondo Nº 1 Tizapán, San Angel, México 20, D.F.

★ La revista colombiana "Desarrollo Indoamericano", creada con el fin de formular una teoría para el desarrollo económico y social de América Latina y dirigida por José Consuegra, incluye en su Nº 53 su artículo: "Los Médicos de América Latina rechazarán el antinatalismo", en donde se reproduce parte del material de la XI Conferencia de Facultades y Escuelas de Medicina de América Latina, celebrada en Puebla, México, en septiembre de el año pasado.

★ La Confederación Universitaria Centroamericana (CSUCA), continúa en lucha contra los ataques e injusticias de que han sido víctimas, los campesinos guatemaltecos, la Universidad de El Salvador; el Movimiento Popular Hondureño y la Universidad Nacional Autónoma de Honduras.

GACETA UDUAL

Ciudad Universitaria

México 20, D.F.

548-02-69

Apartado Postal 70232

vel latingo de las unis-